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-Aos vinte e tres dias do mes ano de mil novecentos 

e noventa, nesta cidade de Aveiro, Edifício dos Paços do Concelho e Sala 

das Reuniões, compareceram todos os Membros do Executivo Municipal, a fim 

de celebrarem a reunião ordinária. 

Pelas 14 horas e 30 minutos o Sr. Presidente declarou aberta 

a presente reuniao. 

RESill10 DIÁRIO DA TESOURARIA: - A Câmara tomou conhec bnento do 

-balancete da tesouraria relativo ao dia 20 do mes em curso, o qual acusa 

o seguinte movimento em dinheiro: Saldo do dia anterior em operaçoes 

orçamentais - sessenta milhões cento e noventa e oito mil duzentos e setenta 

e três escudos e quarenta centavos; Saldo do dia anterior em operações de 

tesouraria - onze milhões cento e vinte e seis mil trezentos e cinco escudos; 

Receita do dia em operações orçamentais - setecentos e sessenta e oito mil 

setecentos e setenta e sete escudos; Receita do dia em operações de tesouraria 

- duzentos e trinta e cinco mil trezentos e vinte e cinco escudos; Despesa 

do dia em operações orçamentais tres milhões cento e dezasseis mil 

setecentos e dezoito escudos e sessenta centavos; Saldo para o dia seguinte 

em operações orçamentais - cinquenta e sete milhões oitocentos e cinquenta 

mil trezentos e trinta e um escudos e oitenta centavos; Saldo para o 

dia seguinte em operações de tesouraria - onze milhões trezentos e sessenta 

e um mil seiscentos e trinta escudos. 

SEMINÁRIO SOBRE "PATRIMÓNIO E DESENVOLVIMENTO REGIONAL": - Na 

sequencia da deliberação tomada na reunião de 12 de Fevereiro, último, a 

Vereadora Dr§ Maria Antónia leu o relatório do Seminário sobre o tema em 

epígrafe que decorreu em Coimbra e no qual participaram, além de professores 

da Universidade de Coimbra, representantes do LP.P.C., representantes dos 

Serviços do Património Histórico e Artístico do Brasil, da Universidade de 

Valladolid, do Centro Histórico de Évora e um representante da Secretaria 

de Estado do Turismo. Mais referiu que a abertura do Seminário foi feita 

pelo Prof. Barbosa de Melo que centrou a sua intervenção na tendência actual 

para a padronização e internacionalização da vida humana, e na maior 

participação das autarquias no campo da cultura e na defesa do património. Por 

unanimidade, foi deliberado, distribuir pelos Srs. Vereadores, fotocópia do 

presente Relatório. 
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INSTALAÇÃO DE ESTABELECIMENTOS: António Azeredo, 

no uso da palavra, mostrou a sua preocupação r elativamente ao problem~ que 

considera grave, e que tem a ver com a falta de s ~gurança em caso de incendios 

nas discotecas, uma vez que na maior parte desses estabelecimentos existe, 

unicamente, uma só entrada e saída. De imediato, o Vereador Coronel Martinho 

informou ser uma questão que também muito o preocupa e que o assunto será ti

do em consideração a muito curto prazo. 

Relativamente ao assunto, e na qualidade de responsável pelo 

sector de obras particulares, o Vereador Eng ê Vítor Silva propôs que todos 

os processos relativos à instalação de discotecas, obtenham, previamente 

a aprovação pela Câmara, o parecer da Direcção-Geral de Incêndios, o que 

mereceu aprovação por unanimidade. 

CÂMARA MUNICIPAL VEREADORES PEDIDOS DE ESCLARECIMENTO: 

Continuando no uso da palavra, a Vereadora Drª Maria Antónia solicit ou alguns 

esclarecimentos sobre os seguintes assuntos: em que fase se encontra a 

cons t r ucao dos balneários de apoio às piscinas de Oliveirinha; delimitação 

dos terrenos expropriados para a construção do Nó Ce n t r a l ; construção do 

pavilhão do Clube dos Ca l í.t os ; recolha de lixo nas freguesias rurais 

e Urbanização do Picôto. 

Perguntou, ainda, o que se resolveu sobre o MEREC na r eun í.ao 

realizada com o Prof. Rui Machete ao que o Vereador Coronel Martinho informou 

como a mesma reunião se desenrolou, adiantando que vai ser feita uma 

-publicação sobre os projectos desenvolvidos que, posteriormente, sera 

distribuida pelos Membros do Executivo. 

CONSTRUÇÃO DO PAVILHÃO GIMNODESPORTIVO DO CLUBE DOS GALITOS: 

- Na sequência da intervenção da Vereadora Dr ê Maria Antónia, e depois de 

o Sr. Presidente se ter referido aos contactos que têm v i nd o a ser efectuados 

e referido a sua opinião de que a cidade de Aveiro necessita efectivamente 

de um pavilhão com as dimensões do projectado "Pavilhão dos GalHos", foi 

deliberado, por u.nanimidade, encarregar o Vereador Engº Maia de ence tar 

contactos com a Direcção daquele Clube no sentido de se chegar a um 

entendimento e apresentar uma resolução para o assunto. 

CONSTRUÇÃO DE UM COMPLEXO DESPORTIVO PARA O INATEL: - Em 

seguimento das deliberações anteriores o Vereador Sr. Prof. Celso Santos, 

referiu-se, também, à construção do Complexo Desportivo - pavilhão, pista 

de atletismo e piscina - que o INATEL pretende edificar no nosso Concelho 

e a que esta Câmara deu já uma aprovação de princípio na reunião de 4 de 
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Dezembro do ano f ~'do e alvitrou de esse vir a funcionar como 

o grande pavilhão gimnodesportivo d devendo, para o efeito, ser 

estudado um protocolo com a Direcçao-Geral de Desportos. Foi deliberado, 

por unanimidade, encarregar aquele Sr. Vereador de em c on j un t o c om o Vereador 

Engº Maia, efectuarem contactos com aquela Entidade a fim de trocarem 

impressões sobre o assunto. 

RECINTO DE FEIRAS E EXPOSIÇÕES PAVILHÃO RECTANGULAR: - No 

seguimento da deliberação tomada em 9 de Abril, corrente, a Câmara tomou 

conhecimento das propostas solicitadas com vis ta à de coração do pavilhão 

rectangular apresentadas pelas seguintes Firmas e valores: NQ 1 - TELFOR 

Confecção e Comercialização de Telas Revestidas, Ldª. dois milhõe s 

novecentos e c i nqu e n t a mil es cudos acrescida de IVA; NQ 2 - CASIMIROS 

informa da impossibilidade de apresentar proposta e NQ 3 - ALTARTE - cinco 

milhões e no vecentos mil escudos. 

Face à informação dos Serviços Técnicos, foi deliberado, por 

unanimidade, adjudicar a execução dos respectivos trabalhos à Firma TELFOR 

pela mencionada importância de dois milhões novecentos e cinquenta mil escudos 

acrescida de IVA. 

FEIRA INTERNACIONAL DE BORDÉUS: No seguimento das várias 

deliberações já tomadas sobre o assunto, o Vereador Prof . Celso informou 

dos custos relativos ã. participação na Feira Internacional de Bordéus, ca

bendo à Câmara o pagamento de seis mil trezentos e noventa e três francos 

a que corresponde a quantia de cento e setenta e dois mil setecentos e oiten

ta e nove escudos, e ainda, comparticipar no transporte da mercadoria e nas 

despesas com a deslocação de dois funcionários para a montagem. Mais 

comunicou O Sr. Vereador que o custo de cada elemento que queira integrar 

a Comitiva atingirá mil novecentos e cinquenta francos. Foi deliberado, por 

unanimidade, cOncordar e autorizar o pagamento das referidas despesas . 

TRÂNSITO: - O Vereador Coronel Martinho informou que se realizou 

no passado dia 19 uma reunião da Comissão Consultiva de Trânsito e distribuiu 

um exemplar da respectiva acta. Por unanimidade, foi deliberado, aprovar 

aquele documento e, por esse motivo, autorizar que sej am feitas as segúintes 

alterações: Entroncamento da Rua Príncipe Perfeito com a Rua de Santa Joana 

col ocar um sinal de sentido obrigatório neste entroncamento, obrigando 

assim o transito a seguir no sentido da Rua dos Combatentes da Grande Guerra; 

Cruzamento da Rua Cândido dos Reis com as Ruas de Viseu e Luis Gomes de 
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Carvalho - Lncumbí os Senhores Aleixo e Moreira de, o mais rapido 

possivel, elaborarem um estudo local, tendo em vistá" propôr-se à Câmara 

a sua eventual semaforização; L estacionamento na cidade - Dadas 

as grandes dificuldades de estacionamento de viaturas na cidade, situaçao 

agora ainda mais agravada com O estacionamento condicionado que vai surgir 

em algumas artérias da cidade, nomeadamente e a curto prazo a Avenida Dr. 

Lourenço Peixinho, foi solicitado a todos os membros para que, numa próxima 

reunião, sugerissem novos espaços de estacionamento, ou eventualmente locais 

onde pudessem ser construídos alguns silos; Rua da Liberdade - Colocar um 

sinal de STOP no inicio desta rua, mais propriamente em frente ao Restaurante 

"Alexandre", para quem vem da Ponte da Dubadoura; Rua Comandante Rocha e 

Cunha - Proibir o estacionamento nesta Rua, no sentido ascendente e no espaço 

compreendido entre a frente da entrada para o Centro Comercial OITA e o 

cruzamento com a Rua do Eng9 Oud í no t ; Cruzamento das Ruas do Gravito, Gomes 

Fernandes, Manuel Firmino, Consº Luís de Magalhães e Largo Maia Magalhães 

Encarregar os Srs. Engvs . Aleixo e Moreira de procederem a um estudo 

aprofundado do sistema de sinalização mais aconselhável para este complicado 

cruzamento, tendo em vista a sua possível semaforização; Pintura de 

passadeiras na cidade - Tendo em consideração o elevado número de passadeiras 

existentes na cidade a carecerem de pintura urgente, entendeu-se que uma 

das melhores soluções para este problema, seria o de adj udicar, por 

empreitada, a pintura das passadeiras ja existentes e bem assim a 

implementação de outras, em locais onde as mesmas se justifiquem. Assim, 

foi decidido solicitar ao sector operativo desta Comissão para que, 

urgentemente. apresentem um levantamento das necessidades actuais. 

CONGRESSO "IPS UMA ROTA PARA A EUROPA": O Sr. Presidente 

informou que o Congresso em epígrafe se realizará, no ano em curso, em 

Salamanca nos dias 1 e 2 de Junho e que no próximo mês de Maio terá lugar 

naquela cidade a primeira reunião com a respectiva Comissão. 

AUTOS DE VISTORIA E MEDIÇÃO DE TRABALHOS: Foi deliberado, por 

unanimidade. autorizar o pagamento dos seguintes autos de vistoria e medição 

de trabalhos: 

- Revisão de preços da obra "Centro Social de Nª Srª de Fátima 

- 2ª Fase". adjudicada a Antero Marques dos Santos, da quantia de dois milhões 

oitenta e três mil quinhentos e oitenta e um escudos; 

"Acabamentos na Capela Mortuária do Cemitério de Eixo". 

adjudicados a João Ferreira Gonçalves, da quantia de oitocentos e vinte mil 

escudos; 
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- 10ª Sd t ua ç ao de Verba - 1ª e 2ª Fase", 

adjudicada a Henrique, Fernandes & Ld a , , da quantia de dois milhões 

trezentos e quarenta e três mil n ~ecentos e dezasseis escudos e cinquenta 

centavos; 

Revisão de Pr'e ço s Complementar à 2l§! Situação - 1~ Fase da 

obra "Construção ele 784 Fogos de Habitação Social em Santiago - INH 

- Arrendamento", adjudicada à EDI FER, da quantia de setenta e quatro mil 

novecentos e vinte e quatro escudos; 

- Revisão de Preços Ac tualizada da 7ª ii 12ª Situaçao - l Faseê 

da obra "Construção de 784 Fogos de Habitação Social em Santiago - IGAPHE H 
, 

adjudicada à EDIFER, da quantia de setecentos mil cento e quarenta e três 

escudos; 

Revisão de Preços Actualizada da 2o:! à 79. Situação - 2ª Fase 

da mesma obra, adj ud í ca da à EDIFER, da quantia de quinhentos e setenta e 

seis mil quatrocentos e oitenta e três escudos; 

Revisão de Preços Complementar à 7ª Situação - 2ª Fase da mesma 

obra, adjudicada à EDIFER, da quantia de treze mil quinhentos e setenta e 

sete escudos; 

Revisão de Preços Actualizada da 1ª à 9~ Situação - 3ª Fase 

também da mesma obra, adjudicada à EDIFER, da quantia de um milhâo cento 

e onze mil cento e vinte e três escudos. 

AQUISIÇÕES: Foi deliberado, por unanimidade, autorizar a 

aquisição do material constante das seguintes requisiçoes: Serviço 

requisitante 01 - N2 57/90, da quantia de cento e vinte e um mil cento e 

trinta escudos; Serviço requisitante 03 - Ngs. 271 e 354/90, das quantias 

de duzentos e oitenta e cinco mil s e í s c en t os e vinte e seis escudos e cento 

e onze mil escudos, respectivamente; Serviço requisitante 05 - NQ 139/90, 

da quantia de cento e sessenta e três mil e oitocentos escudos; Serviço 

requisitante 06 - N2s. 1186, 1214 e 5083/90, das quantias de duzentos e trinta 

e cinco mil oitocentos e setenta e dois escudos, duzentos e trinta e cinco 

mil oítocentos e setenta e dois escudos e cento e oito mil trezentos e 

cinquenta escudos, respectivamente; Serviço requisitante 08 - Nº 27/90, da 

quantia de trezentos e quarenta e oito mil setecentos e sessenta e um escudos 

e Serviço requisitante 09 - N9s. 368 e 369/90, das quantias de duzentos e 

noventa e nove mil cento e quarenta e quatro escudos e cento e trinta e dois 

mil setecentos e noventa e cinco escudos, respectivamente. 
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URBANIZAÇÃO DA INSTALAÇÃO DE EQUIPAMENTO 

COLECTIVO HOTELEIRO OU SIMILAR: - Na de l í be r acao tomada em 12 

de Março findo, e face ã informação p JÍestada pelo Gabinete de Planeamento, 

que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por unanimidade, concordar 

com O teor da mesma e, por conseguinte, adjudicar ao concorrente NQ 1 - XPT01, 

cuja identificação é José Joaquim Pinto da Silva Aguiar, na qualidade de 

Sócio-Gerente da Firma JARDIM PLANO, LDA., a instalação do equipamento 

hoteleiro na Urbanização da Baixa de Santo António, na versão apresentada 

para quatro módulos, pelos seguintes valores: á.rea coberta - trezentos e 

vinte escudos por metro quadrado e por mês; a r e a de esplanada - cento e 

sessenta e cinco escudos por metro quadrado e por mes. 

A respectiva execução e montagem deverá ser acompanhada pelos 

técnicos municipais e deverá ser efec tuada uma rectificação ao proj ec to 

apresentado por forma a serem inseridas as instalações sanitárias no espaço 

coberto pelas cúpulas. 

EMPR~STIMOS: - No seguimento da deliberação tomada em 5 de 

Fevereiro, último, que autorizou a contracção de um empréstimo a curto prazo, 

da quantia de cinquenta milhões de escudos, para ocorrer a dificuldades de 

tesouraria, foi presente um of Ic í,o do Banco Comercial Português, a comunicar 

que foi aceite o referido pedido de empréstimo e a dar nota das condições 

a que o mesmo ficará sujeito, as quais aqui se dão como transcritas. Foi 

deliberado, por unanimidade, concordar e aceitar as já referidas condições. 

SERVIÇOS MUNICIPALIZADOS - CONTA DE GERÊNCIA E RELATOR10 DE 

ACTIVIDADES RELATIVOS AO ANO DE 1989: - No seguimento da deliberação tomada 

em 26 de Ha r ç o , último, foram de novo submetidos ã apreciação do Executivo 

os documentos em epLg r af e , tendo sido deliberado, com as abstenções das 

Vereadoras Dr ê Maria Antónia e Drª Amélia Brito considerar os mesmos 

aprovados. Seguidamente as Srªs. Vereadoras justificaram a sua abstenção 

pelo facto de aqueles documentos serem da responsabilidade da gestão anterior, 

ã qual não pertenciam. A presente deliberação carece da aprovação da Assem

bleia Municipal. 

EMPREITADAS - CONSTRUÇÃO DE UMA PISCINA EM ARADAS: - No seguimento 

da deliberação tomada em 6 de Novembro, do ano findo, que adjudicou a 

empreitada em epigrafe ã Firma CONSTRUVENDA, LDA. e face ã informação prestada 

pelos Serviços Técnicos, que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, 

por unanimidade, autorizar a execução como trabalhos a mais ã correspondente 

empreitada, da vedação da referida piscina, em rede por módulos, pela 

importância de novecentos e sessenta e sete mil escudos. 
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BAIRRO DE SANTIAGO - EXTERIORES: - No seguimento da 

deliberação . tomada em 5 de foi presente um ofício do 

Gabinete GRAQUI - ARQUITECTOS, LDA . a remeter factura da quantia de duzentos 

e noventa e um mil cento e trinta escudos, referente à elaboração do estudo 

de adaptação de um telheiro a café, nos espaços exteriores de Santiago. Foi 

deliberado, por unanimidade, aprovar a al t e r acao propos ta, e reme ter aos 

Serviços Técnicos para informação relativamente aos custos apresentados. 

CONSTRUÇÃO DE UM COMPLEXO DE PISCINAS: No seguimento da 

deliberação tomada em 26 de Março, findo, foi presente uma carta do Eng? 

Pedro Barbosa de Melo, a solicitar a libertação das verbas retidas como 

depósitos de garantia, dada a situação de paragem em que se encontra a obra 

em epígrafe. 

Lida a informação prestada pelo técnico responsável, segundo 

a qual cessaram os trabalhos de fiscalização da referida obra, foi deliberado, 

por unanimidade, autorizar a restituição das referidas verbas e, ainda de 

acordo com a mesma informação, rescindir o contrato c e l e b r a do com aquele 

tecnico. 

MERCADO MANUEL FIRMINO: - Na s equenc í.a do deliberado na reuniao 

de 28 de Fevereiro, findo, foi presente a factura Nº 14 da Firma ABILARTEJ 

da quantia de seiscentos e trinta e sete mil seiscentos e cinquenta escudos 

respeitante à substituição de v ãos nas lojas da Firma IRMÃOS MONTEIRO, LDA., 

si tas no Mercado Manuel Firmino. Lida a informação prestada pelos serviços 

municipais competentes, cujo teor aqui se dá como transcrito, foi deliberado, 

por unanimidade J autorizar o respectivo pagamento. 

URBANIZAÇÃO DA QUINTA DO OLHO DE ÁGUA: - Analisada a informação 

prestada pelo técnico municipal responsável, cujo teor aqui se dá como 

transcrito, foi deliberado, por unanimidade, autorizar o pagamento da quantia 

total de setecentos e trinta e três mil e cinquenta e cinco escudos a E.D.P., 

respeitante às despesas com o ramal de abastecimento de energia eléctrica 

à Urbanização em epígrafe. 

FORNECIMENTOS AQUISIÇÃO DE ARTIGOS DE EXPEDIENTE E MATERIAL 

DE DESENHO: - No seguimento da deliberação tomada em 9 de Abril, corrente, 

e lida a informação prestada pelos serviços municipais competentes, foi 

deliberado, por unanimidade, adjudicar o fornecimento do material em epígrafe 

à Papelaria Avenida, dado ser a Firma que apresenta preços mais vantajosos, 

devendo o mesmo ser adquirido ao longo do ano, conforme as necessidades dos 

Serviços. 
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CONSTRUÇÃO '" DE UMA - CACIA: Face ao teor da uma 

Lnfoi.ma c ao prestada pelos Serviços Técrfcos relativamenteO"à vedação da Piscina 

em epígrafe, foi deliberado, por unanimidade, e de acordo com a mesma, 

estudar-se a possibilidade de aqueles trabalhos serem executados pelos 

Serviços des ta Câmara Municipal, ficando encarregado o Vereador Sr. Eng? 

Maia de se debruçar sobre o assunto. 

CONSTRUÇÃO DE UMA PISCINA EM OLIVEIRINHA: - Ainda na sequencia 

da informação prestada pelos Serviços Técnicos foi também deliberado, por 

unanimidade, encarregar o Vereador Sr. EngQ Haia de estudar a possibilidade 

de os trabalhos de vedação da piscina de Oliveirinha serem efectuad os pelos 

serviços municipais competentes. 

ESCOLAS DO CONCELHO JARDIH DE INFÂNCIA DE ESGUEIRA: - Foi 

de Lí.b e r ado , por unanimidade, concordar com o despacho do Vereador Sr. Prof. 

Celso Santos que autorizou a aquisição de material didáctico para uma nova 

-turma que entrou em funcionamento no Jardim de Infância de Esgueira a 

Papelaria Avenida, pela quantia total de vinte e tres mil novecentos e 

cinquenta e três escudos, e por conseguinte, autorizar o respectivo pagamento. 

EMPREITADAS PAVIMENTAÇÃO DE PASSEIOS: - Foi deliberado, por 

unanimidade, autorizar o pagamento da quantia total de cem mil e trinta e 

cinco escudos a Carlos Alberto Rodrigues Hor a í s , referente à mão-de-obra 

aplicada no calcetamento a pedra de vidraça junto à Escola Comercial, conforme 

informação prestada pelos serviços municipais competentes. 

AUTOS DE RECEPÇÃO DEFINITIVA: - Foi deliberado, por unanimidade, 

aprovar os autos de r e c e pcao definitiva das obras a seguir indicadas e 

autorizar a restituiçao das importâncias que se encontram retidas como 

depósitos de garantia: "Pavimentação de arruamentos no Caião"; "Pavimentação 

de um arruamento na Póvoa do Paço" e "Pavimentação de arruamentos na 

Urbanização a Sudeste de Cacia - Ruas A e B, A-C, D-E", adjudicadas todas 

a Hanuel Mendes, Lda. 

GARANTI AS BANCÁRIAS CANCELAMENTO: Face as infor~ações 

constantes dos respectivos pedidos, foi deliberado, por unanimidade, proceder 

ao cancelamento das seguintes garantias bancárias: NQ 62618 do valor de cento 

e trinta e nove mil e quinhentos escudos, passada pelo B.P.A., a pedido da 

Firma Siemens, S.A., relativamente à empreitada de "Fornecimento de um posto 

de transformação monobloco"; N<2 414/03 PBO, da quantia de 
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quatrocentos e $essenta dois escudos, passada pelo 

B.P.A. a pedido da Firma ZEUS - (Sociedade de Cons t r u ç õ e s ' Ci v i s e Industriais, 

Lda , J respeitante à empreitada de " Construção das novas instalações para 

o Instituto Superior de Contabilidade e Administração de Aveiro"; NQ PT/789 12, 

da quantia de cento e noventa e sete mil e quinhentos escudos, passada pelo 

Banco Pint o & Sotto Mayor, a pedido da Firma VOLVALER - Equipamentos Especiais 

para viaturas, Lda , , relativamente à substituição de "Caixa de lixo por uma 

caixa Haller X - 2 de 15 m3 e elevador normal de contentores", e caução NQ 

3150600001, do valor de quarenta e cinco mil e três escudos, passada pelo 

Banco Comercial Português. a pedido da Firma Hojufer Hôveis, Lda., referente 

ao fornecimento de mobiliário para o antigo Ed í f c Lo dos Paços do ConcelhoÍ 

de Esgueira. 

DEPÓSITOS DE GARANTIA - RESTITUIÇÃO: - A Câmara deliberou, por 

unanimidade, face às informações prestadas pelo técnico municipal responsável, 

autorizar a restitui ção da quantia de noventa mil e noventa escudos à Firma 

PLARQ - Estudos de Arquitectura e Urbanismo, Lda., referente a 5% de desconto 

para d epo s í.t o de garantia relativo a "Elaboração dos proj e c t o s de 

arquit ectura, e s t a b i l i da de , águas, e s go t o s e electricidade do Mercado 

Municipal de Santiago". 

HABITAÇÃO NÚCLEO HABITACIONAL DA QUINTA DO CANHA 2ª 
COMERCIALIZAÇÃO: - Presente um requerimento de Fernando dos Anj os Fontoura, 

residente na casa 10 da Fracção G, do Bloco Norte do Núcleo Habitacional 

da Quinta do Canh a , a solicitar que a Câmara proceda à respectiva avaliação 

para efeitos de venda. Lida a informação prestada pelos Serviços de Habitação, 

que aqui se dã como transcrita, foi deliberado, por unanimidade, c oncordar 

com a mesma e por conseguinte atribuir o valor de quatro milhões cento e 

trinta mil escudos à referida habitação. 

IDEH - BAIRRO DE SANTIAGO: - A Câmara t omou conhecimento de um 

requerimento de Horácio Augusto Soares, realojado numa habitação T3 do novo 

Empreendimento de Santiago, por força da demolição da casa onde habita na 

Ilha do Canto, nesta cidade, a solicitar a sua transferência para um fogo 

T4 do mesmo Empreendimento. Face à informação dos Serviços Huni~ipais 

de Habitação, foi deliberado, por unanimidade, deferir o pedido f ormulado. 

IDEH REALOJAHENTOS: Analisada a informação prestada pelos 

Serviços Municipais de Habitação. que aqui se dá como transcrita, foi 

deliberado, por unanimidade, incluir na lista de realojamentos Manuel Cardoso 
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Baraona e Adelaide da residentes ambos na Rua do Carmo, nesta 

cidade. 

l' 

~/~ 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL REGIME DE SUBSTITUIÇÃO: A Câmara 

tomou conhecimento de um requerimento de Maria Helena Correia Girão a 

solicitar que lhe se] a prorrogado por mais seis meses o seu provimento no 

lugar de Tesoureiro. Foi deliberado, por unanimidade, deferir, de acordo 

com a informação prestada pela Repartição de Pessoal. 

IDEM - CONTAGEM DO TEMPO DE SERVIÇO: - Presente um requerimento 

de Diamantina Bonito Machado Galacho, Arquitecta Principal do quadro desta 

Câmara Municipal desde Outubro de 1988, a solicitar que lhe seja c on t ado 

o tempo de serviço prestado como destacada no G.T.L., desde I de Agosto de 

1985 a 28 de Agosto de 1989, na referida categoria. Face ao teor da informação 

da Repartição de Pe s s oa L e tendo em vista que, de acordo com o Nº 4 do Artº 

56º do Decreto-Regulamentar Nº 68/80, o tempo de serviço prestado como 

destacado, considera-se, para todos os efeitos, como prestado no lugar de 

origem, foi deliberado, por unanimidade, indeferir. 

ALIENAÇÃO DE BENS ZONA A SUDESTE DE CACIA: - Presente um 

requerimento de Manuel da Conceição Leonardo Santos, proprietário de um lote 

de terreno na Zona em epigrafe, onde possui já uma construção, a solicitar 

que a Câmara lhe dê au t o r i.z aç ao para o poder vender por motivos de 

dificuldades financeiras aliadas a graves doe.nças de familiares que o impedem 

de concluir a habitação. De acordo com as informações constantes do processo 

e face à confirmação da situação, dada pela Junta de Freguesia de Angeja, 

onde reside o interessado, foi deliberado, por unanimidade, autorizar a 

anulação da cláusula proibitiva da transmissão do lote a terceiros, podendo, 

por conseguinte, (") requerente proceder à venda do mesmo. 

INDEMNIZAÇÕES: Presente um requerimento de Paulo Simões da 

Cunha, proprietário de uma habitação sita na Rua General Costa Cascais, em 

Esgueira, a qual foi demolida para efeitos de. operações urbanísticas, a 

solicitar urna indemnização no valor de cinquenta mil escudos, em virtude 

de, aquando da demolição da garagem, terem dado início aos trabalhos sem 

que providenciassem n(") sentid(") de ser retirada a viatura que lá se encontrava, 

o que ocasionou estragos na mesma. Foi deliberado, por unanimidade, solicitar 

ao Encarregado-Geral que preste informação sobre o assunto. 

CONTRA - ORDENAÇÕES E COIMAS: - Presente um oficio de ARTIMOTüR



(/
/1 c~: Q.~ 

- Sociedade Comercial de Automõv~, Ld a , , a solicitar p. anulação do auto 

de transgressão que foi levan trll'do em virtude de não ter revalidado, durante 

os meses de Janeiro e Fevereiro, a licença correspondente aos reclamos 

publicitários que possui nas suas instalações comerciais. Analisado o 

r e s pe c tivo processo, foi deliberado, por unanimidade, aplicar a pena mí.n í.ma 

a que c o r r e s pon de a coima da quantia de oito mil escudos. 

OCUPAÇÃO DA VIA PÚBLICA: - Dando seguimento às várias deliberações 

já tomadas sobre o assunto, foi presente um requerimento da Firma Azevedo 

& Figueiredo, proprietária de um autocarro sito no Largo da Universidade, 

desta cidade, a solicitar autorização para proceder à instalação de 10 mesas 

e 40 cadeiras no passeio adjacente ao referido autocarro, bem -c omo a 

í.ns t a La ç ao de um quiosque para venda de gelados. Foi deliberado, por 

unanimidade, indeferir o pedido formulado com base no despacho do Vereador 

Sr. Prof. Celso Santos, constante do respectivo processo. 

PUBLICAÇÕES: - No seguimento da deliberação tomada em 28 de 

Dezembro, do ano de 1987, que adquiriu 100 e xemplares da Revista Trimestral 

Metanóia ao Se cretariado da Pastoral Juvenil e lida a informação prestada 

pelos Serviços de Cultura, segundo a qual foram entregues 400 exemplares, 

foi deliberado, por unanimidade, autorizar o pagamento de trinta mil escudos 

àquele Secre tariado, referente à diferença correspondente aos 300 exemplares 

recebidos. 

ALIENAÇÃO DE BENS - QUINTA DO GATO: - Por proposta do Sr. 

Presidente e por unanimidade, foi deliberado, rectificar o teor da deliberação 

tomada em 9 de Outub ro do ano findo, no sentido de se au torizar a venda ao 

Sr. Hanuel Branco Simões, independentemente da cedência da parcela referida 

na citada r eun í.ao , de uma parcela de terreno sita na Quinta do Gato, com 

uma área de duzentos e trinta e cinco metros quadrados, pelo valor de 

seiscentos e sessenta e nove mil setecentos e cinquenta escudos, conforme 

estimativa elaborada pala Divisão dos Serviços Urbanos, desta data. 

I FORurl UNIVERSITÁRIO DE ESTUDOS EUROPEUS: - A Câmara .t omou 

conhecimento de um o f Lc í o do Colégio Universitário PIO XII a solicitar o 

apoio do Municipio com vista à realização do I Forum Universitário de Estudos 

Europeus a levar a efeito em Macau de 1 a 14 de Abril e no qual participam 

cinquenta e dois es tudantes universitários, sendo um dos participantes, desta 

cidade. Foi deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido formulado, tendo 
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em vista nao so as mas também o facto de se tratar 

de uma deslocação ao estran que esta Câmara, por regra não apoia. 

ALIENAÇÃO DE BENS: - A Câmara tomou conhecimento da pretensao 

formulada por Luís Manuel Ferreira de Pinho, administrador da Firma CEREXPORT 

- Cerâmica de Exportação, S.A., a solicitar a cedência de uma faixa de terreno 

confinante com o Parque TIR, em Cacia, destinada a completar um lote que 

ja possui naquele local e onde pretende construir um armazém de retém de peças 

de cerâmica, destinadas ã exportação. Lida a informação prestada pelo G.O.U . 
. 

e apos troca de impressoes, foi deliberado, por unanimidade, autorizar 

a venda da citada parcela, com a área de mil setecentos e treze metros 

quadrados, ao preço de dois mil escudos o metro quadrado. 

IDEM: No seguimento da deliberação tomada em 11 de Maio de 

1987 que vendeu ã Firma CONCASA - Construçâo de Habitações, Lda., uma parcela 

de terreno, sita na Rua Calouste Gulbenkian, com vista à construção de um 

posto de transformação, foi deliberado, por unanimidade, rectificar na parte 

respec tiva o teor daquela deliberação, porquanto a área a alienar é de vinte 

e seis metros quadrados e não de cinquenta e dois metros quadrados como na 

mesma tinha sido mencionado. 

IDEM TERRENOS DaS SERVIÇOS MUNICIPALIZADOS: Por proposta 

do Vereador Engº Vítor Silva e por unanimidade, foi deliberado, pôr em 

arrematação em hasta pública, em data a detenninar, uma área de terreno sito 

na Zona Central, aproximadamente com vinte e quatro mil metros quadrados, 

pertencente aOS Serviços Municipalizados, devendo pelos Serviços Técnicos 

ser elaboradas aS respectivas condições de venda para posterior aprovação. 

sUBsiDIaS: A câmara tomou conhecimento de um ofício da 

Associaçâo de Estudantes da Universidade de Aveiro a solicitar o apoio do 

Município, com vista à participação da equipa representativa do núcleo de 

atletismo daquela Associação no Cross Relais Internacional de Centrale a 

realizar em Paris. Foi deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido 

formulado por indisponibilidades financeiras para o efeito. 

- Presente ainda um requerimento do Centro de Cultura e Desporto 

do Pessoal da Segurança Social e Administração Regional de Aveiro a solicitar 

que a Câmara comparticipe na representação de uma equipa daquele Centro nos 

jogos Euros/90, a realizar em Palma de Maiorca de 21 a 27 de Abril, corrente, 

tendo sido deliberado, por unanimidade, pelos motivos aduzidos anteriormente, 

indeferir. 
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- ·De acordo formulado pela delegaçao em Aveiro 

da Direcção-Geral foi deliberado, por unanimidade, oferecer 

um almo ço a cerc 120 jovens deficientes que participarão no Torneio 

Distrital de Atletismo que se realizará nesta cidade no próximo dia 2 de 

Maio. 

ESPECTÁCULOS: Face ao oficio enviado pela Fundação Calouste 

Gul be nki a n e lida a informação prestada pelos Serviços de Cultura, foi 

deliberado, por unanimidade, patrocinar a reali zação de um espectáculo a 

levar a efeito pelo Ballet Gulbenkian, no próximo dia 12 de Junho, no Teatro 

Aveirense, cujos custos se estimam na quantia de quatrocentos mil escudos. 

PESSOAS COLECTIVAS DE UTILIDADE PÚBLICA: Face ao oficio 

apresentado pela Associação Desportiva de Taboeira e após troca de impressoes, 

foi deliberado, por unanimidade, emitir parecer favorável quanto ao 

reconhecimento de pessoa colectiva de utilidade pública daquela Associação, 

tendo em vi s t a as actividades que desenvolve, nomeadamente no dominio da 

Cultura e Desporto. 

Saiu da sala o Vereador Engº António Alves. 

AVEIRO E ARCACHON - CIDADES IRMÃS: - De acordo com uma comunicaçao 

remetida pelo Maire de Arcachon, a sugerir a realização de uma prova de vela 

Arcachon Aveiro, em principi~ em Julho, proximo, foi deliberado, por 

unanimidade, apoiar. 

FESTAS DO HUNIClpIO: - Dando seguimento ao deliberado em 9 do 

mes em curso, o Vereador Prof. Celso Santos referiu-se, uma vez mais, ao 

programa das Festas do Municipio, bem como aos custos que ad virão das 

actividades que serão desenvolvidas, após o que, por unanimidade, foi 

deliberado, autorizar o pagamento das correspondentes despesas. 

FEIRA - EXPOSIÇÃO DE MARÇO: - Pelo Sr. Presidente f oi feita uma 

referencia à forma como decorreu o "Dia das Cidades Irmãs" que ontem teve 

lugar na Feira de Março, ao que se seguiu troca de impressões. 

Seguidamente, foi deliberado, por unanimidade e por proposta 

do Vereador Prof. Celso Santos, dilatar o período de funcionamento da Feira 

até ao dia 29 do corrente. 

OBRAS CLANDESTINAS: - A Câmara tomou conhec i men t o de uma queixa 
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remetida por AnJónio Maria Costeir residente na A:r.enida Marginal em S. 

Jacinto, a dar " conhecimento da vedação de uma viela existente entre a sua 

residência e a seguinte, efectuada pelo propri.etário da casa vizinha Sr. 

Carlos Alberto de Jesus Ne no , o qual construiu também um muro que lhe tapou 

totalmente as janelas da sua residênc.ia. Lida, t ambem, a informação prestada 

sobre o assunto pelo Chefe dos Serviços de Fd s caLd z a çao , segundo a qual a 

referida obra foi executada sem Lí.cenç a municipal. Após demorada troca de 

impressoes, foi de Lí.bc r ad o , por unanimidade. notificar o referido Carlos 

Alberto Jesus Neno para, no prazo de trinta dias. legalizar a coris t ru çao 

efectuada ou proceder ã d emol í.cao da mesma, uma vez que s e trata de uma 

construçao clandestina. 

OBRAS EMBARGADAS: Foi deI iberado, por unanimidade. confirmar 

o embargo das obras levadas a efeito por Mário Gonçalves, em virtude de as 

mesmas não estarem de acordo c:om o projecto aprovado. 

IMPLANTAÇÃO DE UMA ESCOLA C + S EN EIXO: - Tendo em c.on s í.d e r aç ao 

o teor de um of Lc í.o remetido pela Junta de Freguesia de Eixo, e apôs troca 

de impressoes. foi deliberado, por unanimidade. dar parecer favorável ã 

implantação de uma Escola C + S na Freguesia de Eixo, devendo c:hamar-se a 

a t en çao para o facto de a instalação do referido estabelecimento não dever 

colidir com O Plano das Escolas já aprovado pela Direcção de Serviçosdos 

Equipamentos Educi'ltivos do Centro. 

LICENÇAS DE LOTEAMENTO: Foi presente o processo de Her de á. r os 
. 

de Joaquim Francisco Neto. Analisado o respectivo processo e face as 

informações constantes do mesmo. que aqui se dão como transcritas, foi 

deliberado, por unanimidade. aprovar. 

LICENÇAS DE OBRAS: - Foram presentes e apreciados os seguintes 

processos de obras: 

Nº 202/86, de Pastelaria Central Sociedade Comercial de 

Pastelaria, Lda. - LATINA. No seguimento das várias deliberaç.ões já tomadas 

sobre o assunto, nomeadamente a de 15 de Março, findo, e lida a inf ormação 

prestada pelo Sr. Director dos Serviços Administrativos, [ai deliberado, 

por unanimidade, deferir mediante o pagamento da taxa de quatrocentos 

escudos/m2/mês, o que totaliza a quantia mensal de sessenta e oito mil e 

oitocentos escudos para a área de cento e setenta e dois metros quadrados; 

Nº 583/85, de Construções Venezuela, Ld a .. No seguimento da 
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deliberação tomada em 28 de Fevereiro, ~imo , em que foi dado conhecimento 

da notificação remetida pelo Tribunal Judicial da Coma r c a de Aveiro, 

relativamente ao processo em causa, a Câmara tomou conhecimento do parecer 

emitido pela Faculdade de Engenharia do Porto em que é reforçado todo 

o conteúdo do parecer já emitido por aquela Instituição, em 15 de Setembro 

do ano findo, que conclui "... somos do parecer que o edifício em causa 

satis faz globalmente os requisitos de segurança estrutural exigida a este 

tipo de edifícios.". 

A Vereadora Dr ê Amélia Brito perguntou porque não foi solicitado 

o parecer do LNEC mas somente o da Faculdade de Engenharia do Porto, ao que 

o Sr. Presidente esclareceu ter sido este que foi solicitado pela Câmara 

e não o do LNEC que foi solicitado pela Judiciária. 

NQ 292/88, de Construções Vene zuela, a apresentar aditamento 

ao projecto inicial relativamente a um prédio sito na Urbanização de 

Forca-Vouga. Foi deliberado, por unanimidade, aprovar, mediante o pagamento 

da importância global de cinco milhões seiscentos e sete mil cento e sessenta 

e oito escudos, respeitante a áreas ocupadas a mais e nao pagas aquando da 

has ta pública. 

CÂMARA MUNICIPAL VEREADORES A TEMPO PERMANENTE: o Sr. 

Presidente deu conhecimento de que designou o Sr. Vereador João José Ferreira 

da Maia para, a partir de i de Maio, próximo, exercer as funções em regime 

de permanencia. 

APROVAÇÃO EM MINUTA: Finalmente, foi deliberado, por 

unanimidade, aprovar a presente acta em minuta, nos termos do que dispõe 

o nQ 4 do Artº 85º do Decreto-Lei nº 100/84, de 19 de Março. 

A presente a cta foi distribuída por todos os Membros da Câmara 

Municipal, e por eles assinada, procedimento que dispensa a respectiva 

leitura, conforme determina o nQ 4 do Decreto-Lei nQ 45362, de 21 de Novembro 

de 1963. 

E nao havendo mai s nada a tratar, foi encerrada a presente 

reuniao. 

Eram 19 horas. 

Para constar e devidos efeitos, se lavrou a presente acta, 
~ 

que Serviços Administrativos 
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